

BULLETIN

11 novembre, 1892.

* * Le 28 novembre à la chambre des députés en France, le ministère Loubet a été battu par 304 voix contre 219 et il a donné sa démission qui a été acceptée par le président de la république. La cause de cette chute est le refus du ministre de la Justice, Mr Ricard, de permettre de faire l'autopsie du baron Reinach qui est mort lorsque le scandale a éclaté (1).

Dans cette affaire de Panama un grand nombre de sénateurs et de députés sont accusés d'avoir vendu leurs votes. De cette manière on a soutiré plusieurs millions aux malheureux actionnaires de la Compagnie du Canal de Panama. L'espace me manque pour en parler plus au long. Je le ferai lorsque la commission d'enquête qui siège actuellement aura fait son rapport.

Un nouveau ministère a été formé par Mr Ribot, ministre des affaires étrangères. Tous les anciens ministres font partie du nouveau cabinet à l'exception de Mr Ricard, ex-ministre de la Justice et des Cultes, et de Mr Roche, ex-ministre du commerce. Les deux nouveaux ministres sont messieurs Dupuy, député de la Haute-Loire, et Siegfried, député de la Seine Inférieure.

* * *

* * L'Eglise et la France viennent de faire une perte bien douloureuse. Le cardinal Charles Martial Allemand Lavigerie vient de mourir après une courte maladie. Il était archevêque de Carthage et d'Alger, et primat d'Afrique. Il est né à Bayonne, département des Basses Pyrénées, le 31 Octobre 1825 et il est mort le 26 novembre dernier. Il a été nommé évêque de Nancy en 1863 et archevêque d'Alger en 1867. Les œuvres qu'il a opérées pour relever et faire prospérer l'Eglise d'Afrique sont prodigieuses. Parmi ces œuvres on compte notamment la fondation de la société des "Pères Blancs" et de la société des "Frères armés du Sahara." Ces deux institutions ont été établies dans le but de travailler plus efficacement à la conversion des nègres.

Le cardinal Lavigerie a été le principal champion de la civilisation africaine et le plus ardent adversaire de l'esclavage à l'abolition duquel il a travaillé toute sa vie.

(1) On prétend que le baron ju^r Reinach s'est suicidé parce qu'il était compromis dans l'affaire de Panama. On l'accuse d'avoir reçu 10 millions de francs pour lui et pour l'achat des députés et des journaux. On suppose aussi qu'il a détruit des documents compromettants relatifs à cette triste affaire.